

# ねんきん埼玉

2025年7月15日 第356号

## 全日本年金者組合 埼玉県本部

発行責任者:宇佐美忠利 編集者:町田伸吾

〒337-0051 さいたま市見沼区東大宮5-53-16

TEL 048-686-2044 FAX 048-686-2144

メール:nenkinsaitama@kzh.biglobe.ne.jp

# 春の仲間増やし

西武沿線ブロック	北埼ブロック	東部北ブロック	東部南ブロック	東上北ブロック	東上南ブロック	嵐山支部	岩槻支部	* 実績*	◆組合員拡大◆
狭山支部	北川辺支部	大利根支部	菖蒲支部	栗橋支部	久喜支部	蓮田支部	杉戸支部	吉川支部	◆目標達成支部◆
行田支部	加須支部	大利根支部	菖蒲支部	栗橋支部	久喜支部	蓮田支部	杉戸支部	富士見支部	◆拡大数203人◆
北埼ブロック	北埼ブロック	東部北ブロック	東部南ブロック	東上北ブロック	東上南ブロック	嵐山支部	岩槻支部	さいたま市ブロック	◆拡大率トップスリー◆
西武沿線ブロック	北埼ブロック	東部北ブロック	東部南ブロック	東上北ブロック	東上南ブロック	嵐山支部	岩槻支部	さいたま市ブロック	◆拡大数トップスリー◆
狭山支部	北川辺支部	大利根支部	菖蒲支部	栗橋支部	久喜支部	蓮田支部	杉戸支部	吉川支部	◆月間目標提出支部数61◆
西武沿線ブロック	北埼ブロック	東部北ブロック	東部南ブロック	東上北ブロック	東上南ブロック	嵐山支部	岩槻支部	さいたま市ブロック	◆月間目標提出支部数61◆
狭山支部	北川辺支部	大利根支部	菖蒲支部	栗橋支部	久喜支部	蓮田支部	杉戸支部	吉川支部	◆月間目標提出支部数61◆

目標達成17支部



月間で203人拡大

\* 県本部定期大会(7月28日)の席上にて顕彰します。

・ 拡大率トップスリー	1000円
・ 拡大率トップスリー	3000円
・ 拡大率トップスリー	1000円

「顕彰について」  
目標達成支部

・ 12支部が提供  
◆拡大グッズ◆

月刊拡大数  
3月末現勢比  
・ 嵐山支部 115%  
・ 大井支部 107%  
・ 朝霞支部 107%

仲間増やし月間が終了しました。目標達成支部は17で4分の1強となる一方、成績が上がらなかつた支部は（報告もない支部を含め）14ありました。200人を超える組織人員の支部では、富士見、朝霞、狭山、岩槻が目標を達成しました。月間の総括はこれからですが、それぞれの支部で春の月間はどうだつたか十分話し合つてこれから運動に活かしていただくようお願いします。

今回の運動で特に感じた点は、月間最終日が近づき各支部に激励電話を県本部からかけまくりました。最後の一週間の追い込みは相当なもので一時9000人を突破しました。しかし次に繋がる運動であつたと思います。

私は年金者組合の活動以外にフレンドパントリーや地域で運営しています。コロナ禍以降、生活に困窮する高齢者を中心に取り組んできました。今、食品、特に米の寄付が減り、活動の継続が危ぶまれています。▼最近この活動に「なぜ行政がやるべきことだか」とあなたたちがやるの?」という声がありました。行政がやるべきことだかと問うと、「なぜ行政がやるべきことだか」と言つて放つておこうとしたところが、立上げた組織。行政の手が届かずでこぼれ落ちてしまう方々が地域には存在します。▼地域住民に手を差し伸べ、困っている人を取り組みたいと考えています。▼地域住民に手を差し伸べ、困っている人を取り組みます。私は、そうした見えにくいや人たちに寄り添い、この活動を通じてひとりぼっちの高齢者に、多くの食料品を渡せるよう継続して孤立させず、安心して暮らせる社会を築くことが暮を差いでいます。重要で、年金者組合の活動とも相通ずると思います。今後もこの取り組みは続けていきます。（編集長）

必達!  
大会までに9000人

組織部

狼煙

2025.7.15

## ILO第5次要請行動と

## フランス年金者組合との交流

埼玉県本部委員長

宇佐美 忠利

を10人の訪問団で行いました。

参加者は次の通りです。(敬称略)



A

\* 中央本部

田中副委員長

廣岡副委員長

木田書記長

\* 東京都本部

\* 木田 ひろみ

\* 埼玉県本部

土井 清

宇佐美 忠利

\* 千葉県本部

\* 愛知県本部

伊藤 良孝

\* 兵庫県本部

賀川 純子

\* 牛久保弁護士

\* 私は3回目(2018年と19年に続き)

(英文)をしてくれました。

私は3回目(2018年と19年に続き)

の参加でしたが、今

回が最も充実した訪

問と感じました。I

LO(国際労働機関)

生。右の2人

【写真説明】

D ILO正門前に

C ILOとの会議

B 参加者

A フランス年金者組合との交流会  
フランスの高校生。右の2人

B

6月22日(日)～28日(土)の間に国連とILO(イス、ジュネーブ)への要請行動、フランス年金者組合(パリ)との交流の間で、田中副委員長と廣岡副委員長が訪問団に同行して、フランス年金者組合(パリ)との交渉を行った。この交渉では、宇佐美忠利委員長が主導的役割を果たし、フランス年金者組合(パリ)の代表である伊藤良孝が積極的に意見交換を行った。また、千葉県本部の江畑真弓、愛知県本部の伊藤良孝、兵庫県本部の賀川純子、牛久保弁護士も参加して、各自の専門知識を活かして交渉に貢献した。この交渉では、年金制度の現状や課題について深入りした議論が行われ、両者の意見が交錯する場面があった。最終的には、双方が互いの立場を理解し合ったことで、建設的な合意が達成された。また、この交渉では、年金制度の現状や課題について深入りした議論が行われ、両者の意見が交錯する場面があ



C

の質問、賀川さん、江畑さんから女性の低年金についての発言、牛久保弁護士の確なアドバイスなど組織的な力が發揮できたと思います。通訳はILOでは全労連国際局長布施恵輔さん、フランスでは伊原聰子さん(フランス在住、毎回通訳として協力、新婦人会長、米田淳子さんはお姉さん)に担任されました。私は係員に手続

性)、欧州国際部長(男性)など7人が参加。組合員は、10万人(組合費は年金額の1%)。

当してもらいました。フランス年金者組合とは、3時間半に及ぶ交流、(昼食はビュッフェ形式で、ワインも提供された)。同組合の書記長、書記次長(二人共に女性)、欧州国際部長(男性)など7人が参加。組合員は、10万人(組合費は年金額の1%)。

また飛行機への搭乗手続きは機械化され、係員がほとんどいない状態で高齢者には苦労の連続でした。私は係員に手続を依頼しました。

高齢者の訪問団が、過密なスケジュールにも関わらず関係者と協議、交流を行い、無事帰国できることには、良かったと思います。



D

男女の高校生が、課外授業で参加してくれました。私から広島、長崎を是非訪問をしてほしいと勧めました。

37年前、サウジアラビアで損害保険会社の駐在員をしていました。た際、パリを訪れた印象と異なる点は、樹木が大きくなり緑が豊かな街並みになつたこと、交通渋滞がひどくなつたこと、高層ビルが増えたことでした。

また飛行機への搭乗手続きは機械化され、係員がほとんどいない状態で高齢者には苦労の連続でした。私は係員に手続を依頼しました。

た際、パリを訪れた印象と異なる点は、樹木が大きくなり緑が豊かな街並みになつたこと、交通渋滞がひどくなつたこと、高層ビルが増えたことでした。



6・13

## 仲間増やしへ 受給日宣伝活動

### 幸手支部

年金受給日の  
銀行前宣伝行動

は、私が組合に加入してから初めての行動でした。

春日部支部から応援をいたしました。

9時からの開始となりました。

春日部支部の皆さんには経験が豊富で圧倒されました。特にYさんは動きが早く気が付いたらハンドマイクを持ち宣伝を開始していました。

幸手支部も女性1人を含め4人が参加、資材を分配してそれぞれが活動を開始! 幸手の商店街で一番車の通行量が多い時間帯で、市民は駐車場から銀行に急いでなかなか反応をしてくれませんでした。

埼玉りそな銀行、武蔵野銀行の2行が並んでいる場所の選定は成功でした。署名を集計したところ5筆でした。この経験から学んだ教訓を次回に生かしていきたいと思います。



中村 敏夫



河村 炳



本木 進

## 狭山支部

6月13日(金)午前10時から一時間、年金受給日宣伝を行いました。



### その他ラインに届いた支部からの報告

### 川口支部

6月13日(金)  
午前10時から

埼玉りそな銀行前で宣伝行動を行いました。参加者は6人でハンドマイク宣伝を代わる代わるに訴え、3人が署名を取りました。

「年金が少し上がつても物価高にかき消されてしまう」という女性は、「年を取つてきて低い年金では、とても暮らせない。年金を上げてほしがれました。」

### 6・8 オール埼玉総行動 年金者組合450人参加

6月8日(日)、10時から北浦和公園でおこなわれました。総参加者4300人、その1割以上が年金者組合からの参加者でした。

小出重義実行委員長の主催者あいさつ、各団体からのあいさつの後、菱山南帆子さんによる講演がありました。この会後、浦和駅までのパレードも行いました。(金橋 孝男)

* 北本支部	参加者	署名
チラシ	4人	50枚

* 蕨支部	参加者	署名
チラシ	7人	9筆

\* 川越支部 参加者 7人 署名 120枚

* さいたま西支部	参加者	署名
チラシ	12人	4枚

\* さいたま大宮支部 参加者 7人 署名 7筆

\* 富士見支部 参加者 11人 署名 3筆

\* 所沢支部 参加者 11人 署名 22筆

* 菖蒲支部	参加者	署名
チラシ	12人	53枚

\* さいたま見沼支部 参加者 11人 署名 4枚

## 県本部からのお知らせ

### 全県支部交流集会

今年も全県支部交流集会を左記の通り行うことになりました。なお、今まで行つていた国立女性教育会館での宿泊ができなくなり、日帰りでの開催となります。

- ①日時：9月12日（金）
- ②場所：さいたま市産業文化センター
- ③内容：全体会+千葉県本部の拡大の取組

分科会Ⅱ同会場内の4部屋で行います。現在、テーマを検討中で、決まり次第ご案内します。

- ④参加の申込み等の詳細は決まり次第ご案内いたします。

### 埼玉県社保学校

左記の通り社保学校が行われます。

- ①日 時：9月7日（日）13時～16時30分
- ②会 場：さいたま共済会館 6F
- ③講 座：①「男性に求められるジェンダー平等」

講師：元橋 利恵さん

（大阪大学大学院人間科学研究員）

②「交通権と健康権」

講師：町田 茂さん  
(群馬社保協事務局長)

## 三大会 募金のお願い

- ①募金額

一人100円

- ②対象行事

・原水禁世界大会（長崎）

・3・1ビキニデー

・日本母親大会

・埼玉母親大会

・日本高齢者大会

・期日「8月から開始」

- ④募金袋は別途、準備出来次第、各支部へ郵送する予定です。

### 原水禁世界大会（長崎）

8月7日から行われる原水爆禁止世界大会、長崎会場へ県本部から左記の通り派遣します。

- ①申込期日
- ②募集人数
- ③最大2人まで

費用

往復交通費・宿泊費は三大会募金より負担します。私的な費用は自己負担になります。

約70万人以上が  
来場する越谷の夏

### 南越谷阿波踊り

越谷市

あのまち  
このまち  
新発見

約70万人以上が

来場する越谷の夏



あのまち  
このまち  
新発見



ある見ごたえ十分の阿波踊りです。「流し踊り」は、17時10分にスタート。舞台でもおこなわれますが、やはり「流し踊り」が一番の見所になります。24日の最終日は、一般の人も踊ります。この通りに参加できま

す。この催しの発端は地元の建設会社の社長が、徳島出身ということで、「街起こし」としてはじめられ、今年で39回目になります。お薦めは南越谷駅（東武線、新越谷）、18時に集合するものが良いです。支部行事として企画も如何ですか？（金橋）



5月30日(金)、久し振りに会場がとれ、誕生会を開催することができました。参加者は約30人でした。

この誕生会では、「歌謡漫談」、「うたごえ」などがあり、この誕生会では、歌謡漫談に来られた方とうたごえでギターを弾いてくれた方が、この場で約20年ぶりに再会を果たしました。これが、この誕生会終了後に旧交を温め合いました。二人は学校の先生仲間で学んだことが分かりました。

に良かつたです。誕生会は大盛り上がりで、開催ができて本当でした。吉川支部では、6月8日の「オール埼玉総行動」に参加された人に、「年金者組合の加入」を訴えられた。1人は63才の女性

## 誕生会で仲間が増えた

武智茂

## オール埼玉総行動

塩沼忠光

## 吉川支部

2人が加入了

2人が加入了

武智茂

## 語りっこの会

秩父支部

## サークル紹介 29

左記の課題にそれぞれが挑戦しています。  
【朗読】好みの本を持ち寄り読み上げ、その後に感想を出し合っています。

【読み聞かせ】幼子にわかりやすい絵本の読み聞かせ方を学んでいます。



吉川支部では、6月8日の「オール埼玉総行動」に参加された人に、「年金者組合の加入」を訴えられた。1人は63才の女性

2人とも、今までに声をかけられていないところ、なんど2人の方が加入されました。このことを聞いて、まだ、私たちの見近な人に声をかけていないかもしれませんね。



【語る】満州開拓団の一員として満州に渡り、昭和33年に最後の引揚船で帰国。その間の辛苦を鮮明に覚えています。その体験をつぶさに語り、戦争は二度とさせないとの思いでこれからも続けていきます。

## 今月の絵手紙

松伏支部 笠 八重子



## 支部だより

## 秩父路とチヨコレート工場見学

大井支部

支部恒例の日帰り旅行が4月25日に行われ27人が参加しました。行き先は坂戸の明治チヨコレート工場見学と秩父神社です。

当日は晴天に恵まれ絶好の旅行日和でした。

初めて見るチヨコレートの製造過程では口いっぱいに食べ、チヨコレートの香りを思う存分味わいました。秩父神社は日光東照宮にも劣らない「お元気三猿」や「つなぎの龍」等無料で見られ得した感じでした。(なお、2人の方から感想文を頂きました)

\*ゴールデンウイーク間近の25日、久しぶりの秩父方面へのバス旅行に参加しました。往路坂戸の明治製菓のチヨコレート工場見学では従業員もまばらな工場内で淡淡と進む流れ作業を見て感動すると共に少し寂しさを感じました。お昼は三々五々それぞれ食事をして神社に向かいま

した。秩父祭り会館を見学して、盛り上がりお祭りに思いを馳せ、と余計なことも考えました。バスの中では秩父混みで大変だろうなと余計なことも考えました。バスの中では秩父

見学して、盛り上がりお祭りに思いを馳せ、と余計なことも考えました。バスの中では秩父



## 年金文芸

【選者】

斎藤 健

春雨の音なく伝う窓の外  
予定無き日の雨もまたよし

あや子(三郷)  
森野俊子(所沢)

たんぽぽの綿毛のように孫たちは  
それぞれの道軽やかに飛ぶ

万葉にはせゆく想いこの町の  
自生の堅香子咲き静もり

杉浦寛子(北本)

紫陽花や泥んこ靴が並ぶびおり

ごろはち(吉川)  
江口光政(杉戸)

五大尊写し靈場つつじよし

柏田友子(行田)

米騒動価格知らずは妻任せ

しいちゃん(草加)  
思いやり車で儲けて武器を買う

鯉のぼり空の汚染か姿減り

吉沢やまびこ(熊谷)  
なかまより抜粋

## 入ってよかつた共済

所沢支部 久保ミナ

昨年9月29日(日)、住宅街で自転車に乗っていてバランスを崩し、右肩を住宅の玄関先のタイルに打ち付けてしまいました。しばらく立ち上がりせず、自転車を押して家に帰りました。かかりつけの病院に電話したら、日曜日でしたが診察してもらえ、レントゲンの診断結果は右肩脱臼骨折でした。肩専門医の診察でも直ぐに手術とはならず、その間痛み止めの薬をもらい、3回目の診察で手術することになりました。10月18日~26日まで入院。その間に手術も受けました。退院後は4月までリハビリを続けました。相変わらず右肩は痛く、筋肉が固まるつ

てこんなつらいものかと身をもって体験した次第です。年金者組合の交通災害共済に加入していたおかげで共済給付金を頂き、本当に助かりました。申請の手続き等で担当の方には大変お世話になりました。



\* 日本母親大会  
（9・28～29 東京  
都で開催）  
\* 日本高齢者大会  
（11・11～12 埼玉  
県で開催）  
組合員一人、10  
円の募金にご協  
力をお願いします。

## 今月の簡単手料理

みなさま方も、旬の野菜を取り  
るためにも、簡単に美味しい野  
菜カレーを試してみませんか。  
ただ感謝です。

野菜、肉を炒め、鍋に移して他の  
野菜と一緒に煮ます。

野菜を一口大にカット、人前  
で包丁を使うのは初めてで、や  
や緊張気味です。カットが終わ  
て調理を行いました。

野菜を一口大にカット、人前  
で包丁を使うのは初めてで、や  
や緊張気味です。カットが終わ  
て調理を行いました。

野菜が煮えたらカレーのルーを  
好みで入れてとろみが出るまで  
煮詰めます。30分ほどで出来上  
がり。ご飯と一緒に皿に盛り付  
けて試食となりました。

みなさまやさしい方々で、  
「おいしい!」と言つて食べて  
い

## 専門部だより

### 共済部

個人賠償責任保険に加入している方は、6月27日(金)に保険料2,830円が登録口座から引き落としされますので準備しましょう。

個人賠償責任保険の新規申し込みは年2回。10月からの契約の申込期限は7月7日(月)までに全労連共済必着です。お急ぎください。

**個人賠償責任保険**は、日常生活のなかで誤つて他人に怪我をさせてしまつたりして法律上の損害賠償責任を負つた場合の損害を補償する保険です。

今までの給付申請では、自転車が倒れて他人の車を強風で物干し

端末として配布されたタブレットが破損した場合の修理費用も補償されます。

ただし、自動車を運転していくの交通事故は個人賠償責任保険の対象外です。家族のものを誤つて壊しても対象外です。

竿が他人の家の窓ガラスを壊したり、そういうった事例がありました。

お孫さんが学校から児童が

### お知らせ

\* 三大会募金が今年も実施されます。

\* 原水爆禁止世界大会(8・3～9

広島・長崎で開催)

## 男性でも簡単にできます

情報提供：岩槻支部 岩渕幸子



今回のシェフ  
伊島副委員長

野菜の彩りカレー  
作つてみました